



KOMMENTARE ZUM ZEITGESCHEHEN, Postfach 543, 1171 Wien

„Da ich ein Teil von ihnen bin, werde ich niemals die Meinen verleugnen, was sie auch tun mögen. Ich werde nie vor jemand anderem gegen sie predigen. Wenn ich für sie eintreten kann, werde ich es tun. Wenn sie mich mit Schande bedecken, werde ich diese Schande in meinem Herzen verschließen und schweigen. Was ich dann auch über sie denken mag, ich werde nie gegen sie Zeugnis ablegen. Ein Mann geht nicht von Haus zu Haus, um selber seine Nachbarn davon zu unterrichten, daß seine Frau eine Dirne sei. So wird er seine Ehre nicht retten. Denn seine Frau ist ein Teil von seinem Heime. Er kann sich nicht besser gegen sie machen.

Die Niederlage spaltet. Die Niederlage zerteilt, was ganz war.

Darin liegt eine tödliche Drohung: Ich werde nicht zu dieser Spaltung beitragen, indem ich die Verantwortung für das Unglück auf diejenigen abwälze, die anders denken als ich.

Wir dürfen nichts von dem verleugnen, wozu wir gehören.“

Antoine de Saint-Exupéry